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ACTA NÚMERO TREINTA Y SEIS. En el Salón de sesiones del Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal, a las trece horas y treinta 

minutos del día veintitrés de agosto de dos mil trece, siendo éstos el lugar, día y hora señalados para celebrar sesión Ordinaria de 

Consejo Directivo del Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal; reunidos previa convocatoria los señores Directores Propietarios: 

Enris Antonio Arias, Mario Ernesto García Rivera, Miguel Ángel Sáenz Varela, José Nelson Urías Roque, Carlos Alberto Ramos Rodríguez, 

Silvia Liceht Chavarría de González y José Adalberto Perdomo Beltrán; los señores Directores Suplentes: Jesús Benjamín Bran Argueta, 

Salvador Escobar, Gracia María Rusconi Gutiérrez, Lorenzo Saúl Rivas, José Antonio Hernández Rodríguez, Jorge Sigfredo Ramos Macal y 

Alberto Estupinian Ramírez; Ausentes: no obstante haber sido convocados los representantes de la Alcaldía Municipal de San Salvador 

Licenciado Ricardo Esmahan D’aubuisson e Ingeniero José Roberto Navarro Escobar. Presente el Gerente General Licenciado Marvin 

Humberto Juárez López y la Secretaria de Actas del Consejo Directivo Licenciada Leticia Verenidce Rivas de Benítez. Abrió y presidió la 

sesión el Presidente del Consejo Directivo señor Enris Antonio Arias, desarrollándose de la siguiente manera: 1. COMPROBACIÓN DEL 

QUÓRUM. 2. APROBACIÓN DE LA AGENDA. 3. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN DE CONSEJO DIRECTIVO NÚMERO 35, DE 

FECHA 16 DE AGOSTO DE 2013. 4. JURAMENTACIÓN DE DIRECTORES NOMBRADOS POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE LA ALCALDIA 

MUNICIPAL DE SAN SALVADOR, ANTE EL CONSEJO DIRECTIVO DE ISDEM. 5. INFORME DE GERENCIA GENERAL. 6. SOLICITUD DE 

AUTORIZACIÓN DE EROGACIÓN DE FONDOS PARA FINANCIAMIENTO DE ESTADÍA DE ESPECIALISTA ESPAÑOLA DE FONS VALENCIA, QUIEN 

DARÁ CAPACITACIÓN A EMPLEADOS Y DIRECTORES DEL ISDEM, DEL 08 DE SEPTIEMBRE AL 05 DE OCTUBRE DEL 2013. 7. AUTORIZACIÓN 

DE EROGACIÓN DE FONDOS PARA FINANCIAMIENTO DE ESTADÍA DE ESPECIALISTA ESPAÑOL DE ALIANZA POR EL AGUA, QUIEN DARÁ 

CAPACITACIÓN A EMPLEADOS, ALCALDES, ALCALDESAS. 8. SOLICITUD REALIZADA POR EL ARQUITECTO JESÚS BENJAMIN BRAN ARGUETA. 

9. CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL EMPLEADO MUNICIPAL. 10. APROBACIÓN DE ADJUDICACIÓN DE CONTRATACIÓN DIRECTA NÚMERO 

02/2013 DENOMINADA SUMINISTRO DE VALES DE COMBUSTIBLE O SU EQUIVALENTE EN VALES ELECTRÓNICOS DE GASOLINA REGULAR Y 

DIESEL PARA VEHÍCULOS DEL ISDEM  PARA EL AÑO 2013. 11. INFORME FINAL DE AUDITORIA INTERNA SOBRE RESULTADO DE EXAMEN 

ESPECIAL REALIZADO A LA ADMINISTRACIÓN DE VALES DE COMBUSTIBLE, LUBRICANTES Y MANTENIMIENTO DE FLOTA VEHICULAR, DEL 

PERIODO 2012. 12. INFORME SOBRE CORRESPONDENCIA ENVIADA POR LA MUNICIPALIDAD DE SONSONATE. 13. SOLICITUD DE 

ACEPTACIÓN DE ORDEN IRREVOCABLE DE DESCUENTO Y PAGO DEL MUNICIPIO DE ZACATECOLUCA, DEPARTAMENTO DE LA PAZ, A 

FAVOR DE LA CAJA DE CRÉDITO DE CONCEPCIÓN BATRES, S.C. DE R.L. DE C.V., POR UN MONTO DE $110,000.00. 14. PUNTOS VARIOS: 

LITERAL A) EVALUACIÓN DEL EVENTO DE RENDICIÓN DE CUENTAS. LITERAL B) DESARROLLO DE SESIONES DE CONSEJO DIRECTIVO. 

LITERAL C) INVITACIÓN A CURSO SOBRE VINCULACIÓN POLÍTICA-PLAN-PRESUPUESTO PARA LA FORMULACIÓN DEL PLAN OPERATIVO 

ANUAL 2014 DE LAS MUNICIPALIDADES DEL ÁREA DE GUATEMALA, EN LA REGIÓN TRIFINIO. LITERAL D) ENVÍO DE CORRESPONDENCIA AL 

SEÑOR MINISTRO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL. LITERAL E) CALENDARIZACIÓN DE CAPACITACIÓN SOBRE FORMACIÓN, INTERCABIO 

DE EXPERIENCIAS SOBRE ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LA ADMINISTRACIÓN LOCAL ESPAÑOLA EN EL MARCO DE LA 

GOBERNABILIDAD Y LA DESCENTRALIZACIÓN.  15. PRÓXIMA SESIÓN.  1 - COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM: Intervino el señor Presidente 

Enris Antonio Arias, quien dio la bienvenida a los señores y señoras Directoras, presentes y comprobó el quórum con siete Directores 

Propietarios y siete Directores Suplentes. 2 - APROBACIÓN DE LA AGENDA: Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien 

sometió a consideración la Agenda a desarrollar. Intervino el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela, quien solicitó incluir en Puntos Varios 

realizar una evaluación del evento de Rendición de Cuentas y el desarrollo de sesiones de Consejo Directivo. Intervino el Licenciado Jorge 

Sigfredo Ramos Macal, quien solicitó incluir en Puntos Varios la invitación recibida para asistir al Curso de Vinculación Política-Plan-

Presupuesto para la Formulación del Plan Operativo Anual de las Municipalidades, a desarrollarse en Guatemala. Intervino el Licenciado 

Alberto Estupinian Ramírez, quien solicitó incluir en Puntos Varios una correspondencia a enviar al señor Ministro de Trabajo y Previsión 

Social. Intervino la señora Directora Gracia María Rusconi Gutiérrez, quien solicitó incluir en Puntos Varios la calendarización de 

capacitación sobre Formación, Intercambio de Experiencia sobre Organización y Funcionamiento de la Administración Local Española en 

el Marco de la Gobernabilidad y Descentralización. Los miembros del honorable Consejo Directivo, por unanimidad ACUERDAN: Aprobar 

la Agenda a desarrollar en la presente sesión, con la inclusión de los puntos solicitados. 3 - LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA DE SESIÓN 

DE CONSEJO DIRECTIVO NÚMERO 35, DE FECHA 16 DE AGOSTO DE 2013: Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien solicitó 

a la Secretaria de Actas Licenciada Leticia Verenidce Rivas de Benítez, diera lectura al Acta anterior, luego de leída el Acta, los miembros 
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del honorable Consejo Directivo por mayoría ACUERDAN: Aprobar el Acta de sesión de Consejo Directivo número Treinta y cinco, de 

fecha 16 de agosto de 2013. Absteniéndose de vota el señor Director José Nelson Urías Roque y el Licenciado Carlos Alberto Ramos 

Rodríguez, por no haber estado presentes en la sesión anterior. 4 - JURAMENTACIÓN DE DIRECTORES NOMBRADOS POR EL CONCEJO 

MUNICIPAL DE LA ALCALDÍA DE SAN SALVADOR ANTE EL CONSEJO DIRECTIVO DE ISDEM: Intervino el señor Presidente Enris Antonio 

Arias, quien propuso incluir el presente punto en la próxima Agenda de sesión del Consejo Directivo. Los miembros del honorable 

Consejo Directivo, por unanimidad ACUERDAN: Incluir el presente punto en la próxima Agenda de sesión de Consejo Directivo. 5 - 

INFORME DE GERENCIA GENERAL: Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien dio la palabra al Gerente General Licenciado 

Marvin Humberto Juárez López, quien presentó a los miembros del Consejo Directivo el Informe de Gerencia General, informando como 

primer punto que se recibió correspondencia por parte de la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE), invitando al foro Avances y 

Desafíos de la Inversión Social en El Salvador, a desarrollarse el día martes 27 del presente mes en el Hotel Crowne Plaza a las  8:00 a.m. y 

solicitan asistencia de un representante de la Institución. Intervino el Licenciado Carlos Alberto Ramos Rodriguez, quien manifestó que se 

delegue al Gerente General para asistir, Propuesta en la que todos los Directores estuvieron de acuerdo. Como segundo punto realizó la 

entrega en forma digital de los resultados de la Auditoría Externa, realizada al Proyecto de Fortalecimiento de los Gobiernos Locales, 

correspondiente al año 2012 y parte del 2013, donde el Instituto ha sido bien evaluado. Como tercer punto informó que se recibió una 

nota de la Sus Secretaría de Transparencia y Anticorrupción (SSTA), dirigida al Presidente del Consejo Directivo, por medio de la cual 

solicitan una audiencia de 30 minutos con el Presidente o un delegado para tomar acuerdos relacionados al tema de Crear comunidades 

más seguras y preparar el Informe de país en la Cumbre Anual de Alto Nivel Ministerial de la Alianza por un Gobierno Abierto, uno de los 

ejes es crear comunidades mas seguras, la acción son observatorios municipales ciudadanos siendo los responsables de ello el FISDL e 

ISDEM. Intervino el Licenciado Mario Ernesto García Rivera, quien propuso que se consulte sobre la persona que acudirá a la entrevista 

por parte de la SSTA para conocer si es necesario que un técnico acompañe al Presidente. Intervino el Gerente General Licenciado Marvin 

Humberto Juárez López, quien informó como cuarto punto, que se recibió una invitación de parte del Consejo Nacional de la Niñez y de la 

Adolescencia (CONNA), para asistir a la jornada de socialización del Reglamento de Organización y Funcionamiento de los Comités 

Locales de Derechos de la Niñez y Adolescencia a desarrollar en FEPADE el día jueves 29 de agosto, de 8:00 a.m. a 1:30 p.m., actividad 

orientada a la mesa técnica de apoyo a Sistemas Locales, por lo que recomienda que asistan Directores Alcaldes o Alcaldesas, en vista 

que es algo que directamente afectará a las municipalidades. Intervino la Licenciada Gracia Maria Rusconi Gutiérrez, quien propuso que 

se delegue al Licenciado Estupinian y al señor Director José Antonio Hernández. Propuesta en la que todos los Directores estuvieron de 

acuerdo. Intervino el Presidente del Consejo Directivo quien manifestó que lo acompañen los técnicos que participaron en la revisión del 

documento. Intervino el Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López, quien informó como quinto punto que el Ingeniero 

Carlos Gerardo Vásquez Gallardo, ha presentado su renuncia, en vista que fue el mejor evaluado por la comisión y seleccionado para el 

cargo de Director del Centro de Formación Municipal. Como sexto punto informó que se recibió una nota de la Alcaldía Municipal de San 

Matías, en la cual invitan al  lanzamiento oficial del Plan Municipal de Gestión de Riesgo de Desastre, a realizarse el día viernes 30 de 

agosto en la municipalidad. Como séptimo punto, informó que el día jueves 22 sostuvo una reunión con personal del Banco Agrícola, en 

la cual se abordó la posibilidad de realizar una conferencia de prensa para dar a conocer las prestaciones de la entrega de los fondos en 

línea; la idea surgió de parte de la señora Directora Gracia María Rusconi, quien propuso que se diera a conocer públicamente  los 

beneficios del servicios; el Presidente del Banco Agrícola esta interesado en participar; todos los gastos de serán cubiertos por el Banco 

Agrícola; se propone que se realice el día 06 de septiembre del presente año, en las oficinas de la Asociación Bancaria Salvadoreña 

(AVANSA). Intervino el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela, quien manifestó que se debe conocer el diseño de la conferencia y se acepte 

siempre que el Instituto tenga una participación activa. Intervino el Licenciado Marvin Humberto Juárez López, quien manifestó que fue 

la institución quien solicitó al Banco realizar la conferencia y consulto si se desea solicitar la participación del Ministro de Hacienda, por 

ser una de las instituciones que tienen relación en la entrega de los fondos FODES. Intervino el Licenciado Carlos Alberto Ramos 

Rodríguez, quien manifestó que la información se debe manejar con cautela, en el departamento de La Paz, se ha manejado la idea que 

uno de los requisitos para la transferencia en línea es que todas las transacciones bancarias deben ser con el Banco Agrícola. Intervino el 

Licenciado Marvin Humberto Juárez López, quien manifestó que en este esfuerzo se encuentran participando otros bancos del Sistema 
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Financiero, solo se encuentra pendiente establecer comunicación con el Banco Hipotecario, preliminarmente son 96 municipalidades que 

tienen cuentas con dicho banco; la limitante que se tiene es que por ser gubernamental el costo de las transacciones las debe asumir el 

usuario. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien manifestó que la conferencia se desarrollará si el ISDEM es protagonista 

de esa actividad y sometió a aprobación de los miembros del Consejo Directivo, dar por recibido y aceptado el Informe presentado por el 

Gerente General. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Dar por recibido y aceptado el informe 

presentado por el Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López. 6 - SOLICITUD DE AUTORIZACIÓN DE EROGACIÓN DE 

FONDOS PARA FINANCIAMIENTO DE ESTADÍA DE ESPECIALISTA ESPAÑOLA DE FONS VALENCIA, QUIEN DARÁ CAPACITACIÓN A 

EMPLEADOS Y DIRECTORES DEL ISDEM, DEL 08 DE SEPTIEMBRE AL 05 DE OCTUBRE DEL 2013: Intervino la Presidenta de la Comisión de 

Asuntos Interinstitucionales y de Gestión señora Gracia María Rusconi Gutiérrez, quien manifestó que este punto fue discutido y 

aprobado en la Comisión de Asuntos Interinstitucionales y de Gestión, se cuenta con la pro forma del Acuerdo por medio de la cual se 

solicita el acuerdo autorizando la erogación de fondos, por dos mil quinientos dólares, que cubrirán alimentación traslado y alojamiento 

para la especialista, quien estará aproximadamente un mes en el país. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a 

aprobación de los miembros del Consejo Directivo la erogación de fondos para  cubrir la estadía de la especialista Española miembro de 

Fons Valencia, quien impartirá capacitación en los temas de administración local, gobernabilidad y descentralización. Los miembros del 

honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: a) - Autorizar la erogación de fondos por un monto de $2,500.00 dólares de los 

Estados Unidos de América, para cubrir la estadía y alimentación de la señora, Amparo Vidal Vicedo, miembro de FONS VALENCIA, 

especialista Española en temas de municipalismo, quien impartirá capacitación a empleados (as) y Directores (as) del ISDEM, en el tema 

“Formación intercambio de experiencia sobre organización y funcionamiento de la administración local española, en el marco de la 

gobernabilidad y la descentralización", a desarrollarse del 08 de septiembre al 05 de octubre de 2013; b) - Que se apoye con la logística 

necesaria durante la estadía. 7 - AUTORIZACIÓN DE EROGACIÓN DE FONDOS PARA FINANCIAMIENTO DE ESTADÍA DE ESPECIALISTA 

ESPAÑOL DE ALIANZA POR EL AGUA, QUIEN DARÁ CAPACITACIÓN A EMPLEADOS, ALCALDES, ALCALDESAS: Intervino la Presidenta de la 

Comisión de Asuntos Interinstitucionales y de Gestión señora Gracia María Rusconi Gutiérrez, quien manifestó que este punto al igual 

que el anterior fue discutido y aprobado por la Comisión de Asuntos Interinstitucionales y de Gestión, se solicita autorización de fondos 

por trescientos dólares, para cubrir alimentación y estadía del especialista español de Alianza por el Agua, quien impartirá capacitación 

en temas relacionados con el agua y saneamiento ambiental. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a 

aprobación de los miembros del Consejo Directivo la erogación de fondos para cubrir la estadía del Experto Español, miembro de Alianza 

por el Agua. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: a) - Autorizar la erogación de fondos por un 

monto de $300.00 dólares de los Estados Unidos de América, para cubrir la estadía y alimentación del experto Español, miembro de 

ALIANZA POR EL AGUA, especialista en temas de AGUA Y SANEAMIENTO, quien impartirá capacitación a empleados (as) Alcaldes y 

Alcaldesas; b) - Que se apoye con la logística necesaria durante la estadía. 8 - SOLICITUD REALIZADA POR EL ARQUITECTO JESÚS 

BENJAMIN BRAN ARGUETA: Intervino la Presidenta de la Comisión de Asuntos Interinstitucionales y de Gestión señora Gracia María 

Rusconi Gutiérrez, quien manifestó que este punto se discutió en la Comisión de Asuntos Interinstitucionales y de Gestión, la Jefa de la 

Unidad de Gestión de Cooperación ha realizado gestiones para conocer si es posible otorgar viáticos al Arquitecto Jesús Benjamín Bran 

Argueta, para asistir al curso de Calidad y Excelencia en la Gestión Pública, se ha determinado que es posible por lo que se solicita la 

autorización del Consejo Directivo. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a aprobación de los miembros del 

Consejo Directivo autorizar la erogación de fondos en concepto de viáticos para cubrir el 75% de la matrícula de la obtenida por el 

Arquitecto Jesús Benjamín Bran Argueta, en el curso de Calidad y Excelencia en la Gestión Pública a desarrollarse en Salamanca, España. 

Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Que en base al análisis de la disponibilidad financiera y 

presupuestaria presentada por la Gerencia Financiera, autorizar la erogación de fondos en concepto de viáticos, por un monto de 

$470.00 dólares de los Estados Unidos de América, para cubrir el 75% de la matrícula de estudios, correspondiente a la beca obtenida por 

el Arquitecto Jesús Benjamín Bran Argueta, Director del Consejo Directivo del Instituto; para el curso de capacitación en el tema “Calidad 

y Excelencia en la Gestión Pública”, a desarrollarse en Salamanca, España. 9 - CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL EMPLEADO MUNICIPAL: Para el 

desarrollo del presente punto, se solicitó la presencia de la Jefa del Departamento de Recursos Humanos Licenciada Leidy Lisset Suazo, 
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quien manifestó que durante los ultimo años, en el marco del día del empleado municipal se ha otorgado a los empleados la tarde libre 

del último viernes del mes de agosto, en reconocimiento por el apoyo que se brinda a las municipalidades, por tanto se solicita al Consejo 

Directivo conceder la tarde libre a los empleados el día viernes 30 de agosto, de 12:30 a 4:00 p.m. Intervino el señor Presidente Enris 

Antonio Arias, quien sometió a aprobación de los miembros del Consejo Directivo conceder la tarde libre del día viernes 30 de agosto a 

los empleados y empleadas del instituto. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: a) -Otorgar un 

reconocimiento a todos los empleados y empleadas de Instituto, en el ámbito del “Día del Empleado Municipal”, concediéndoles una 

tarde libre con goce de sueldo, el día viernes 30 de agosto de 2013, de las 12:30 p. m. a las 4:00 p.m.; b) - Autorizar al Gerente General 

Licenciado Marvin Humberto Juárez López, haga del conocimiento de todos los empleados y empleadas del Instituto, el presente 

Acuerdo. 10 – APROBACIÓN DE ADJUDICACIÓN DE CONTRATACIÓN DIRECTA NÚMERO 02/2013 DENOMINADA SUMINISTRO DE VALES 

DE COMBUSTIBLE O SU EQUIVALENTE EN VALES ELECTRÓNICOS DE GASOLINA REGULAR Y DIESEL PARA VEHÍCUÑPS DEL ISDEM PARA 

EL AÑO 2013: Intervino el Licenciado Salvador Escobar, quien manifestó que este punto se discutió en la Comisión de Asuntos 

Financieros y se trata a la adjudicación de Contratación Directa para el suministro de Vales de Combustible, en vista que los procesos 

realizados por Licitación Pública fueron declarados desiertos. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a 

aprobación de los miembros del Consejo Directivo adjudicar a Ingeniería de Hidrocarburos, S.A. de C.V. el suministro de Vales de 

Combustible para vehículos del ISDEM. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: UNO - ADJUDICAR a 

Ingeniería de Hidrocarburos, S.A. de C.V el “SUMINISTRO DE VALES DE COMBUSTIBLES O SU EQUIVALENTE EN VALES ELECTRÓNICOS DE 

GASOLINA REGULAR Y DIESEL PARA VEHÍCULOS DEL ISDEM PARA EL AÑO 2013” hasta por un valor de CUARENTA Y NUEVE MIL 

NOVECIENTOS 00/100 de los Estado Unidos de Norte América ($49,900.00). DOS - Designar al Presidente del Consejo Directivo señor 

Enris Antonio Arias, la firma de la resolución de adjudicación y el contrato respectivo. TRES - Instruir a la Unidad de Adquisiciones y 

Contrataciones Institucional (UACI), para que proceda a brindar toda la documentación legal,  técnica y administrativa correspondiente a 

la Unidad de Asesoría Jurídica, para que se formalice el contrato respectivo. CUATRO - Instruir a la Unidad de Asesoría Jurídica, la 

elaboración de: a) - Contrato de “SUMINISTRO DE VALES DE COMBUSTIBLES O SU EQUIVALENTE EN VALES ELECTRÓNICOS DE GASOLINA 

REGULAR Y DIESEL PARA VEHÍCULOS DEL ISDEM PARA EL AÑO 2013”; b) - La respectiva notificación a las partes, una vez sea legalizado. 

CINCO - Instruir a la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional (UACI), para que publique de conformidad a lo establecido en 

la Ley, los resultados del proceso y entregue toda la documentación necesaria al administrador del contrato Licenciado Oscar Geofredo 

Rodezno García, para la buena administración del contrato de “SUMINISTRO DE VALES DE COMBUSTIBLES O SU EQUIVALENTE EN VALES 

ELECTRÓNICOS DE GASOLINA REGULAR Y DIESEL PARA VEHÍCULOS DEL ISDEM PARA EL AÑO 2013”, una vez sea emitido el compromiso 

presupuestario. 11 – INFORME FINAL DE AUDITORÍA INTERNA SOBRE RESULTADO DE EXÁMEN ESPECIAL REALIZADO A LA 

ADMINISTRACIÓN DE VALES DE COMBUSTIBLE, LUBRICANTES Y MANTENIMIENTO DE FLOTA VEHICULAR, DEL PERIODO 2012: Intervino 

el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien manifestó que en la sesión anterior se dio por recibido el Informe Final de Auditoría. 

Intervino el Licenciado Salvador Escobar, quien manifestó que se debe tomar el acuerdo de delegar al Gerente General, dar el 

seguimiento respectivo a los hallazgos encontrados, por tanto propone que se instruya al Gerente General dar seguimiento a los 

hallazgos encontrados. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a aprobación la propuesta del Licenciado 

Escobar. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: a) - Dar por recibido el informe entregado por el 

Jefe de la Unidad de Auditoria Interna Licenciado Ernesto Alexander Villanueva Reyes; b) - Delegar al Gerente General Licenciado Marvin 

Humberto Juárez López, de seguimiento a los hallazgos encontrados, con las áreas correspondientes. 12 - INFORME SOBRE 

CORRESPONDENCIA ENVIADA POR LA MUNICIPALIDAD DE SONSONATE: Intervino el Gerente General Licenciado Marvin Humberto 

Juárez López, quien manifestó que este punto requiere de mucha discusión y en vista del tiempo, sugiere que se incorpore en la Agenda 

de la próxima sesión. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Desarrollar el presente punto en la 

próxima sesión de Consejo Directivo. 13 - SOLICITUD DE ACEPTACIÓN DE ORDEN IRREVOCABLE DE DESCUENTO Y PAGO DEL MUNICIPIO 

DE ZACATECOLUCA, DEPARTAMENTO DE LA PAZ, A FAVOR DE LA CAJA DE CRÉDITO DE CONCEPCIÓN BATRES, S.C. DE R.L. DE C.V., POR 

UN MONTO DE $110,000.00: Intervino el Licenciado Salvador Escobar, quien manifestó que esta solicitud fue revisada por la Comisión de 

Asuntos Financieros, verificando que cumple con todos los requisitos, por lo que se sugiere al Consejo Directivo su aprobación. Los 
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miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Instruir al Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez 

López, proceda a realizar los trámites administrativos correspondientes para dar por aceptada expresamente de manera pura y simple la 

solicitud de Aceptación de Orden Irrevocable de Descuento y Pago, girada por el municipio de Zacatecoluca, departamento de La Paz, a 

favor de la Caja de Crédito de Concepción Batres, S. C. de R. L. de C.V., por préstamo otorgado al municipio por un monto de 

$110,000.00, para un plazo de 12 meses, para que del 75% de INVERSIÓN de la transferencia mensual del Fondo para el Desarrollo 

Económico y Social, asignado a ese municipio, se descuente y pague a la Caja de Crédito de Concepción Batres, S. C. de R. L. de C.V., 11 

cuotas mensuales, vencidas y sucesivas por un valor de $9,773.37, que comprende capital e intereses y una última cuota por el saldo 

pendiente al vencimiento del plazo. En base a la Política y Reglamento de créditos de ISDEM cobrará una Comisión del 1.50% del monto 

del crédito otorgado por a la Caja de Crédito de Concepción Batres, S. C. de R. L. de C.V., por medio del Acuerdo número 16, Acta número 

42, de fecha 14 de agosto de 2013, la municipalidad solicita le sea descontada la comisión en forma mensual durante la vigencia del 

préstamo, de la transferencia del FODES. Monto: $110,000.00. Comisión: 1.50% - $1,650.00. Descuento Mensual de Comisión: del 75% 

del FODES, 12 cuotas por un valor de $137.50. Si el préstamo se cancelaré antes del plazo previsto, ISDEM deberá descontar el total del 

saldo pendiente de la comisión pactada, previa autorización por medio de Acuerdo por parte del Concejo Municipal. 14 - PUNTOS 

VARIOS: LITERAL A) EVALUACIÓN DEL EVENTO DE RENDICIÓN DE CUENTAS: Intervino el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela, quien 

manifestó que la presentación fue un poco larga, fue evidente la inasistencia al evento, se presentaron pocos alcaldes; considera que en 

cumplimiento a la Ley de Acceso a la Información Pública, se realicen eventos de Rendición de Cuentas en las tres regiones Occidente, 

Oriente y Paracentral. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien manifestó que coincide en parte con el Doctor Sáenz, la 

asistencia de Alcaldes y Alcaldesas fue muy poca; así mismo manifestó que se debe sacar provecho de la representatividad política, el 

Consejo Directivo se encuentra representado por todos los partidos políticos se debe buscar un acercamiento con los Alcaldes 

municipales. Intervino la señora Directora Gracia María Rusconi Gutiérrez, quien manifestó que es necesario crear el espacio en el 

Consejo Directivo para conocer lo que sucede en los territorios; esta de acuerdo con la evaluación del evento, pero desea resaltar que 

este año se contó con la presencia de la prensa, lo cual no sucedía en años anteriores. Intervino el señor Director José Adalberto 

Perdomo Beltrán, quien manifestó que se tiene la experiencia con el evento realizado en el Ministerio de Gobernación, la mejor 

estrategia para contar con asistencia de los Alcaldes es a través de la entrega del FODES. Intervino el Licenciado Mario Ernesto García 

Rivera, quien manifestó que un aspecto positivo de la actividad, fue el profesionalismo de todos especialmente de los que conformaron 

mesa de honor; el Presidente Enris Antonio Arias, envió un mensaje sensitivo a los Alcaldes municipales, además se contó con la 

participación de un diputado miembro de la Comisión de Asuntos Municipales de la Asamblea Legislativa, lo cual deja una impresión 

positiva sobre la importancia  del trabajo que ISDEM realiza. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a 

aprobación de los miembros del Consejo Directivo delegar al Gerente General la elaboración de una estrategia para la realización de 

eventos de Rendición de Cuentas del Instituto, en las diferentes regiones. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad 

ACUERDAN: Delegar al Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López, la realización y presentación al Consejo Directivo, de 

una estrategia para la realización de eventos de Rendición de Cuentas del Instituto, en las regiones Occidental, Oriental y Paracentral. 

LITERAL B) DESARROLLO DE SESIONES DE CONSEJO DIRECTIVO: Intervino el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela, quien manifestó que bajo 

la lógica de proyectar la institución hacia fuera, propone que se realicen reuniones de Consejo Directivo en las regiones y dar la 

oportunidad de asistir a los empleados de las oficinas regionales, quienes realicen una especie de rendición de cuentas del trabajo que 

realizan. Intervino el Licenciado Carlos Alberto Ramos Rodríguez, quien manifestó estar de acuerdo con retomar las sesiones de Consejo 

Directivo fuera de la institución, tomando en cuenta que el propósito es proyectar al Instituto y generar incidencia en las 

municipalidades, abrir espacios a los Alcaldes y Alcaldesas, que nos manifiesten como podemos mejorar el trabajo del ISDEM para 

apoyarles. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien manifestó estar de acuerdo con las propuestas; se debe crear una 

estrategia para garantizar esa proyección y crear ese acercamiento con los Alcaldes; considera que en este esfuerzo la Gerencia de 

Desarrollo Municipal debe jugar un papel importante con los Coordinadores Regionales, Asesores Municipales con los Alcaldes, considera 

que en la Gerencia de Desarrollo Municipal existe deficiencia, la Gerencia General debe tener mayor incidencia en la Gerencia de 

Desarrollo Municipal, no es que se traspase las líneas de competencia, pero se ve la necesidad de hacerlo en cuanto a las directrices y 
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coordinaciones con la Gerencia de Desarrollo Municipal. Intervino el Arquitecto Jesús Benjamín Bran, quien propuso que se delegue al 

Gerente General, la elaboración de una estrategia para realizar reuniones del Consejo Directivo, por medio de la cuales se generen 

espacios de participación. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien manifestó que se tome en cuenta la experiencia 

adquirida para la realización del evento en el Ministerio de Gobernación y sometió a aprobación de los miembros del Consejo Directivo 

delegar al Gerente General la presentación de una estrategia para realizar sesiones de Consejo Directivo en las diferentes oficinas 

regionales. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Delegar al Gerente General Licenciado Marvin 

Humberto Juárez López, la realización y presentación al Consejo Directivo, de una estrategia para la realización de sesiones del Consejo 

Directivo, en las diferentes regiones del Instituto, donde el personal presente su trabajo. LITERAL C) INVITACIÓN A CURSO SOBRE 

VINCULACIÓN POLÍTICA-PLAN-PRESUPUESTO PARA LA FORMULACIÓN DEL PLAN OPERATIVO ANUAL 2014 DE LAS MUNICIPALIDADES 

DEL ÁREA DE GUATEMALA, EN LA REGIÓN TRIFINIO: Para el desarrollo del presente punto se solicitó la presencia de la Jefa del 

Departamento de Recursos Humanos Licenciada Leidy Lisset Suazo, quien manifestó que el Gerente General, el Gerente de Desarrollo 

Municipal y el Licenciado Jorge Sigfredo Ramos Macal, asistirán al Curso sobre Vinculación Política-Plan-Presupuesto para la Formulación 

del Plan Operativo Anual de las Municipalidades del área de Guatemala en la Región Trifinio, a desarrollarse en Guatemala, del 28 al 30 

de agosto, en vista que se trata de una misión oficial, se solicita al Consejo Directivo la autorización para otorgar viáticos a los 

participantes de conformidad a lo establecido en el Reglamento de Viáticos del Instituto, al Gerente General y al Licenciado Ramos 

Macal, les corresponde doscientos dólares diarios, al Gerente de Desarrollo Municipal, le corresponde ciento cincuenta dólares diarios. 

Intervino el Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López, quien manifestó que la Licenciada Silvia Liceht Chavarría de 

González, es la Presidenta de la Mancomunidad Trinacional, en tal sentido sería importante contar con su participación, y de aceptar la 

propuesta se realizaran las gestiones necesarias para otorgarle los viáticos correspondientes. Intervino la Licenciada Silvia Liceht 

Chavarría de González, quien manifestó estar de acuerdo con asistir al curso en referencia. Intervino el señor Director Lorenzo Saúl Rivas, 

quien manifestó que debido a que el próximo viernes se encontraran fuera del país dos miembros del Consejo Directivo y el Gerente 

General, propone realizar la sesión de Consejo Directivo el día miércoles o martes próximo. Intervino el Gerente General Licenciado 

Marvin Humberto Juárez López, quien manifestó que el día miércoles se tiene programada la salida para asistir al curso, por lo que 

propone realizarla el día martes. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a aprobación de los miembros del 

Consejo Directivo autorizar al Gerente General, Gerente de Desarrollo Municipal, Licenciado Jorge Sigfredo Ramos Macal y Licenciada 

Silvia Liceht Chavarría de González, para que asistan al Curso sobre Vinculación Política-Plan-Presupuesto para la Formulación del Plan 

Operativo Anual de las Municipalidades del área de Guatemala en la Región Trifinio, y autorizar los viáticos a entregar a cada uno de 

ellos. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: UNO - a) - Autorizar a la Licenciada Silvia Liceht 

Chavarría de González, Licenciado Jorge Sigfredo Ramos Macal, al Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López; y al 

Gerente de Desarrollo Municipal Ingeniero Gabriel Romeo Soriano Portillo, para que asistan al CURSO SOBRE VINCULACIÓN POLÍTICA-

PLAN-PRESUPUESTO PARA LA FORMULACIÓN DEL PLAN OPERATIVO ANUAL 2014 DE LAS MUNICIPALIDADES DEL ÁREA DE GUATEMALA 

EN LA REGIÓN TRIFINIO, a desarrollarse en Esquipulas, República de  Guatemala, los días 28, 29 y 30 de agosto 2013, por invitación de 

GIZ y Mancomunidad Trinacional; b) - Autorizar el pago de los Viáticos por misiones en el exterior, de conformidad a lo establecido en el 

Reglamento de Viáticos para el Personal de ISDEM, para la Licenciada Silvia Liceht Chavarría de González, el Licenciado Sigfredo Ramos 

Macal y el Licenciado Marvin Humberto Juárez López, la cantidad de US$ 200.00 diarios, haciendo un total de US$ 600.00 para cada uno; 

para el Ingeniero Gabriel Romeo Soriano Portillo, la cantidad de US$ 150.00 diarios, haciendo un total de US$ 450.00; Haciendo un total 

de Viáticos de US$ 2,250.00, para los cuatro funcionarios participantes. DOS - Autorizar al Gerente General Licenciado Marvin Humberto 

Juárez López, a firmar la solicitud y el permiso ante notario, a enviar al Viceministerio de Transporte, solicitando autorización para sacar 

el vehículo placas N5841-2011; Marca Ford, año 2012, color Rojo; con destino a la ciudad de Esquipulas, Guatemala, los días  28, 29 y 30 

de agosto de 2013. LITERAL D) ENVÍO DE CORRESPONDENCIA AL SEÑOR MINISTRO DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL: Intervino el 

Licenciado Alberto Estupinian Ramírez, quien manifestó que este punto se discutió en la Comisión de Desarrollo Municipal, es para 

brindar apoyo a las municipalidades, en lo correspondiente a la Ley de Prevención de Riesgos; se solicita redactar una nota dirigida al 

señor Ministro de Trabajo y Previsión Social, para gestionar apoyo ministerial en ese tema, en vista que muchas municipalidades están 
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siendo sancionadas. Intervino el Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López, quien propuso solicitar al mismo tiempo 

una audiencia con el señor Ministro, buscar la manera de obtener más más flexibilidad para el cumplimiento de la Ley. Intervino el señor 

Director Lorenzo Saúl Rivas, quien manifestó que se debe presentar el detalle de los municipios que han tenido problemas en este tema 

o han sido sancionados. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien sometió a aprobación de los miembros del Consejo 

Directivo delegar al Gerente General, para que realice las gestiones para solicitar audiencia con el señor Ministro de Trabajo y Previsión 

Social. Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Delegar al Gerente General Licenciado Marvin 

Humberto Juárez López, realice las gestiones pertinentes para solicitar una audiencia con el señor Ministro de Trabajo y Previsión Social 

Humberto Centeno Najarro, para abordar el tema relacionado a la Gestión de Prevención de Riesgos Ocupacionales en las 

municipalidades del país. LITERAL E) CALENDARIZACIÓN DE CAPACITACIÓN SOBRE FORMACIÓN, INTERCABIO DE EXPERIENCIAS SOBRE 

ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LA ADMINISTRACIÓN LOCAL ESPAÑOLA EN EL MARCO DE LA GOBERNABILIDAD Y LA 

DESCENTRALIZACIÓN: Intervino la señora Directora Gracia María Rusconi Gutiérrez, quien manifestó que dentro de las actividades a 

realizar en la visita de la especialista española de Fons Valencia, se ha programado un taller para el Consejo Directivo el día viernes 27 de 

septiembre; se propone que ese mismo día se desarrollen las reuniones de las Comisiones Especiales con los puntos más importantes a 

discutir y durante la hora para almorzar se realice la sesión de Consejo Directivo; en vista que los Directores Alcaldes y Alcaldesa se les 

dificulta trasladarse otro día. Intervino el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela, quien manifestó no estar de acuerdo con reducir el tiempo 

de la sesión, en vista que tampoco se desarrollara el taller como es debido, propuso elaborar otra programación para que se pueda asistir 

al taller. Intervino el señor Presidente Enris Antonio Arias, quien manifiesto que se debe evaluar cual será el tema a impartir en el taller, 

para adecuar los tiempos de las reuniones de las Comisiones Especiales y el Consejo Directivo, y sometió a aprobación de los miembros 

del Consejo Directivo delegar al Gerente General para que presente una propuesta para realizar la capacitación. Los miembros del 

honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Delegar al Gerente General Licenciado Marvin Humberto Juárez López, 

presente la propuesta para la realización de capacitación al Consejo Directivo, la realización de las Comisiones Especiales y la sesión de 

Consejo Directivo. 15 - PRÓXIMA SESIÓN: Los miembros del honorable Consejo Directivo por unanimidad ACUERDAN: Realizar la 

próxima sesión de Consejo Directivo el día martes 27 de agosto de 2013, en el Salón de sesiones del Instituto Salvadoreño de Desarrollo 

Municipal. SE HACE CONSTAR: I) Que el Arquitecto Jesús Benjamín Bran Argueta, solicitó permiso para retirarse de la sesión a las catorce 

horas y veinte minutos, durante el desarrollo del punto cinco de la Agenda. II) Que el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela, solicitó permiso 

para retirarse de la sesión a las catorce horas y cincuenta y tres minutos, previo al desarrollo del punto doce de la Agenda, por lo que a 

partir de ese momento la señora Directora Gracia María Rusconi Gutiérrez, asumió como Directora Propietaria. No obstante los puntos 

varios solicitados por el Doctor Miguel Ángel Sáenz Varela se desarrollaron previo a su retirada. III) Que el Licenciado Salvador Escobar, 

solicitó permiso para retirarse de la sesión a las quince horas, durante el desarrollo de los puntos varios. Y no habiendo más que hacer 

constar, se cierra la presente sesión a las quince horas y veinticinco minutos, se da por terminada la presente Acta, la cual ratificamos y 

firmamos.    

 


